

Este informe tiene como objetivo recoger de forma sistematizada y accesible el trabajo de **Lourdes Riquelme Rodas** como **Vicepresidenta de Comunicación y Contenidos** durante el periodo comprendido entre el **4/03/2020** hasta el **23/10/2020**.

ÁREAS DE TRABAJO

A continuación, se detalla las áreas de trabajo que la Presidencia ha participado:

- Establecer relaciones con los medios de comunicación de masas.
- Informar sobre hechos relevantes contenidos en los medios de comunicación que versen sobre la universidad y la representación en todos los niveles.
- Establecer y ejecutar estrategias de comunicación con los estudiantes de la Universidad y las diferentes delegaciones.
- Establecer y ejecutar estrategias de comunicación con los miembros del CEUCA.
- Realizar un seguimiento de los contenidos publicados por los consejos de estudiantes de otras universidades españolas en medios de comunicación y redes sociales.

VALORACIÓN GENERAL DEL PERIODO

Trabajo Individual y del Equipo de Presidencia

Trabajo realizado

Creación de contenidos

- Creación de contenidos informativos dirigidos a la comunidad estudiantil. Este trabajo se intensificó desde el primer momento tras la declaración del Estado de Alarma, que nos obligó a cambiar de forma radical nuestra forma de comunicarnos y socializar. La idea fundamental en todo momento fue dar a conocer los campos de acción del Consejo y de los representantes estudiantiles, tanto a nivel UCA como a nivel andaluz.

Colaboración con el Área de Comunicación de ACUA

- Colaboración estrecha y constante con el área de comunicación, redes y prensa de ACUA para la creación y posterior difusión de comunicados y campañas en redes realizados durante el confinamiento. Actividad que se mantiene en este curso 20/21 ante la gran incertidumbre que nos afecta a toda la comunidad estudiantil.

Asistencia y colaboración estrecha con la Presidencia del CEUCA

- Colaboración para la creación y corrección en entrevistas hechas al Presidente del CEUCA. Además del correspondiente apoyo en la preparación de la puesta en escena y asistencia durante la emisión.

Colaboración en la Jornada de Formación de Mentores – curso 20/21

- Colaboración con la Dirección de Redes Sociales en la creación de contenidos para la Jornada de Formación de Mentores del curso 20/21. Así como su posterior difusión en las plataformas del CEUCA. Así como la posterior participación, junto con el presidente, en la sesión de formación de los mentores del Campus de Jerez, en la franja correspondiente con el Vicerrectorado de Estudiantes.

Asistencia a Consejo de Gobierno, Comisiones y CAE:

- Asistencia a todos los Consejo de Gobierno que se han desarrollado de manera telemática desde mi incorporación, así como a las diferentes comisiones y reuniones para debatir las instrucciones relativas a la docencia no presencial, sistema de evaluación y modalidad de examen.
- Asistencia a los CAE en las que he acompañado al Presidente y a la Secretaria del CEUCA.

Trabajo iniciado y no concluido

Creación de contenidos

- Creación de contenidos informativos dirigidos a la comunidad estudiantil. Este trabajo se intensificó desde el primer momento tras la declaración del Estado de Alarma, que nos obligó a cambiar de forma radical nuestra forma de comunicarnos y socializar. La idea fundamental en todo momento fue dar a conocer los campos de acción del Consejo y de los representantes estudiantiles, tanto a nivel UCA como a nivel andaluz.

Seguimiento y contacto con las delegaciones de la UCA

- Seguir en contacto con las delegaciones y consejos de universidades andaluzas con el fin de mejorar la comunicación a nivel interno y seguir coordinando acciones de interés común para la comunidad estudiantil.

Planificación de un calendario de eventos sondeos

- Creación contenidos relevantes para la comunidad universitaria conjuntamente con los diferentes miembros del consejo y los responsables de comunicación de las delegaciones. Así como sondeos en varios niveles de la comunidad estudiantil para conocer y detectar los problemas más urgentes y poder actuar en consecuencia cuanto antes.

Valoración personal

Tras mi reincorporación en el mes de marzo nos planteamos diferentes acciones de cara a implantarlas en los meses posteriores. Acciones que quedaron en suspenso hasta hoy en día tras la repentina declaración del Estado de Alarma.

Tras esta declaración, el posterior confinamiento y consiguiente cierre de toda la actividad universitaria presencial nos vimos obligados a reinventarnos y por primera vez, al menos desde que estoy en este ámbito de representación, hemos conseguido coordinarnos y trabajar de manera conjunta con todas las delegaciones y representantes de nuestra universidad.

A lo largo de todos estos meses hemos mantenido numerosas reuniones telemáticas con diferentes colectivos vinculados a la universidad; desde delegaciones de estudiantes, decanatos, miembros del Vicerrectorado y con el mismo Rector; así como con compañerxs de otras universidades, así como con personas vinculadas a la Administración del Estado. En cada una de las reuniones hemos planteado diferentes temas, con un determinante común, la situación del estudiantado, tanto a nivel académico como a nivel persona y familiar.

Gracias a las numerosas e interminables reuniones con las delegaciones hemos compartido varios puntos de vista que nos ayudaron a comprender de primera mano la situación de nuestrxs compañerxs. A raíz de eso pudimos pedir y defender en todos los niveles las peticiones del estudiantado al que representamos. Cuestiones como la falta de recursos tecnológicos, el sistema de docencia y su posterior evaluación en las correspondientes convocatorias fueron un constante en las discusiones de todos estos meses.

Estas peticiones y reivindicaciones fueron tratadas tanto a nivel interno, en nuestra universidad, con el Vicerrector de Estudiantes y la Vicerrectora de Planificación Docente; en todos los Consejo de Gobierno, en donde en más de una ocasión tuvimos que debatir con los presentes, a veces incluso de manera más bien acalorada tras la aprobación de las Adendas, o en las comisiones en las cuales fuimos invitados o en las que somos miembros permanentes, a su vez, a nivel externo externo, en los CAE a los que hemos asistido con lxs compañerxs andaluces con la Directora de Universidades.

Somos conscientes de que el camino que tenemos por delante es largo e incierto, como ya lo hemos mencionado en otro momento, que el tiempo va más rápido de los que nos gustaría y que deberemos trabajar duro para seguir velando por los intereses de nuestrxs representadxs.

Lo que sí quiero dejar patente en este informe es mi agradecimiento a cada una de las personas que han estado día a día en primera línea, a veces escuchando cosas positivas y otras aguantando el tipo, ya que el trabajo que nos toca desempeñar en esta era COVID no nos facilita mucho el camino de los halagos. Es un orgullo formar parte de este equipo de representantes y lo digo tanto a nivel de dirección, como a nivel global del CEUCA.

ASISTENCIA A EVENTOS

Nombre del evento		Consejo de Gobierno	
Rol	Vicepresidenta de Comunicación	Fecha	
Explicación Breve			
<ul style="list-style-type: none"> Desde la declaración del estado de alarma todos los C.G. pasaron a ser virtuales, cosa que representó un gran reto. Fueron sesiones bastante estresantes dado que en cada convocatoria se debatían puntos que afectaban directamente al estudiantado y que planteaban, en ocasiones, conflictos de intereses, lo que nos llevaba a quedarnos solos defendiendo las peticiones estudiantiles. Las más polémicas, sin duda, fueron la aprobación y ratificación de las adendas, ya que dejaron patente algunos conflictos entre el cuerpo docente y el estudiantado, que no fueron resueltos en las respectivas C.G.C. de cada Centro. 			

Nombre del evento		Reuniones con Vicerrectores – Instrucciones	
Rol	Vicepresidenta de Comunicación	Fecha	
Explicación Breve			
<ul style="list-style-type: none"> Durante los meses de confinamiento y posteriores, asistí a varias reuniones telemáticas con el Vicerrector de Estudiantes y la Vicerrectora de Planificación Docente, así como con decanos y representantes de todos los estamento implicados para debatir sobre la creación y posterior aprobación de instrucciones relativas al sistema de evaluación, a la modalidad de docencia online, a cuestiones de recursos tecnológicos a poner a disposición del estudiantado y sobre las exigencias del profesorado en cuanto al uso obligatorio de cámara y micro en todo momento durante el desarrollo de la docencia. 			

Nombre del evento		Reuniones Rector y Equipo	
Rol	Vicepresidenta de Comunicación	Fecha	
Explicación Breve			
<ul style="list-style-type: none"> En más de una ocasión, el Sr. Rector nos convocó, junto con el Vicerrector de Estudiantes y la Vicerrectora de Planificación Docente, con el fin de debatir y acercar posturas antes de la aprobación de alguna de las instrucciones que quizás levantaban más recelo en otros estamentos. Así como para explicarnos detalladamente algunas cuestiones relativas a la disponibilidad de recursos tecnológicos, posibilidad de implementar algunas ayudas excepcionales para aquellos estudiantes que se han visto más golpeados por la situación COVID. 			

Nombre del evento		Reuniones con delegaciones de centro y sede	
Rol	Vicepresidenta de Comunicación	Fecha	
Explicación Breve			
<ul style="list-style-type: none"> Desde el primero momento tras la declaración del estado de alarma se han convocado numerosas reuniones de representantes. En ellas, tanto lxs delegadxs de centro y sede han debatido, han expuesto diferentes situaciones por las cuales estaba pasando el estudiantado, tanto en cuenta a cuestiones académicas como económicas y familiares. Pero, sobre todo, tras cada reunión afianzamos más la figura de la representación en toda la universidad. También trabajamos en la revisión de instrucciones y sobre todo, hemos coordinado varias campañas de difusión después de escuchar las necesidades que detectaba cada representante. 			

Nombre del evento		Reunión SAP – Proyecto Compañero	
Rol	Vicepresidenta de Comunicación	Fecha	
Explicación Breve			
<ul style="list-style-type: none"> Reunión convocada por el SAP con el fin de replantear el desarrollo del “Proyecto Compañero – 20/21” dada la situación de excepcionalidad. Fuimos convocadas todas las unidades de la UCA que participamos en el proyecto con el fin de aportar ideas y propuestas adaptadas al entorno virtual. 			

Nombre del evento		Asamblea de Consejos de Universidades Andaluzas (ACUA)	
Rol	Vicepresidenta de Comunicación	Fecha	
Explicación Breve			
<ul style="list-style-type: none"> • He asistido a varias reuniones con lxs representantes de los Consejos Andaluzas en las cuales hemos tratado temas que afectaban al estudiantado en general para su posterior puesta en común sobre estos puntos. Posteriormente he colaborado activamente en la redacción, aprobación y posterior difusión de los comunicados lanzados para dejar patente la postura de rechazo hacia las decisiones tomadas, tanto por los rectores andaluces como por parte de la Consejería de Universidades, así como en la difusión de varias campañas en redes sociales. 			

Nombre del evento		Consejo Asesor de Estudiantes de Andalucía (CAE)	
Rol	Vicepresidenta de Comunicación	Fecha	
Explicación Breve			
<ul style="list-style-type: none"> • Asistencia a varias reuniones telemáticas convocadas por la Directora General de Universidades Andaluzas, en las que se trataron temas relativos a la gestión de las universidades andaluzas y en la manera en las que éstas estaban abordando los diferentes desafíos derivados de la situación COVID, así como del presupuesto y temas varios que afectan directamente a la comunidad estudiantil. 			

Nombre del evento		COAPA – Comisión Redactora de Normas	
Rol	Vicepresidenta de Comunicación	Fecha	
Explicación Breve			
<ul style="list-style-type: none"> • Asistencia a reuniones telemáticas convocadas por la COAPA. • Asistencia a la Comisión Redactora de Normas, comisión que nace con el fin de elaborar un borrador con propuestas de modificación del Reglamento Electoral de la UCA, para su posterior alegación y aprobación en el claustro. 			

Nombre del evento		Reunión Embajadora de la UE en la UCA	
Rol	Vicepresidenta de Comunicación	Fecha	
Explicación Breve			
<ul style="list-style-type: none"> Reunión con Eva Trujillo, estudiante de la Facultad de Filosofía y Letras, actual Embajadora de la UE en la UCA y el equipo de dirección. En ella nos expuso su campo de trabajo y su intención de colaborar activamente con la representación y sobre todo su gran interés por llegar al mayor número posible de estudiantado. 			

Nombre del evento		Reunión Equipo de Dirección	
Rol	Vicepresidenta de Comunicación	Fecha	
Explicación Breve			
<ul style="list-style-type: none"> Durante toda la etapa del confinamiento hemos acumulado horas enteras de reuniones de equipo de forma telemática. Cosa normal, dado que casi a diario se nos planteaban nuevos problemas y desafíos que afectaban directamente al estudiantado. En la actualidad hemos mantenido algunas reuniones presenciales en el Campus de Jerez, respetando siempre todas las medidas de seguridad establecidas en el protocolo COVID lanzado por el Ministerio de Sanidad y por la propia universidad 			

Para cualquier cuestión relativa al informe, no duden en contactar con comunicacion@uca.es